
 

CITTÀ  DI  CASTELVETRANO 
Libero Consorzio Comunale di Trapani 



Deliberazione del Consiglio Comunale n. 37 
 

 

OGGETTO:  “Mozione prot. n. 17041 del 23/04/2021 – Creazione Comunità Energetiche”. 

 

L'anno duemilaventuno (2021) il giorno dodici (12) del mese di maggio (5) dalle ore 09,32 in poi,  in 

Castelvetrano e nella Sala delle adunanze consiliari di Palazzo Pignatelli, si è riunito, su invito del 

Presidente del Consiglio Comunale del 05/05/2021, prot.  n. 18808, notificato a norma di legge, il Consiglio 

Comunale. 

Presiede l'adunanza il Presidente Avv. Patrick CIRRINCIONE. 

Partecipa il Segretario Generale, Dott. Gabriele Pecoraro. 

Presenzia ai lavori, ai sensi dell’art. 20, comma 3, L.R. 7/92, il Sindaco, Dott. Enzo Alfano. 

Fatto l'appello nominale, risultano presenti n. 16 Consiglieri su n. 24 assegnati e su n. 24 in carica. 

 

n. CONSIGLIERI pres. Ass. n. CONSIGLIERI pres. ass. 

1 MARTIRE Calogero X  13 ABRIGNANI Angelina  X 

2 VIOLA Vincenza X  14 CRAPAROTTA Marcello  X 

3 STUPPIA Salvatore X  15 DITTA Rossana X  

4 CURIALE Giuseppe X  16 MANUZZA Antonino X  

5 MANDINA Angela X  17 VIRZI’ Biagio X  

6 CIRRINCIONE Patrick X  18 GIANCANA Antonio  X 

7 FOSCARI Filippo X  19 CALDARERA Gaetano X  

8 DI BELLA Monica  X 20 COPPOLA Giuseppa  X 

9 MALTESE Ignazio X  21 LIVRERI Anna Maria  X 

10 CAMPAGNA Marco X    22 CORLETO Anna X  

11 MILAZZO Rosalia  X 23 VENTO Francesco  X 

12 CASABLANCA Francesco X  24 TRIPOLI Aldo Francesco X  

 

La seduta è pubblica ed in prima convocazione. 

Il Presidente, ritenuta legale l'adunanza, dichiara aperta la seduta e pone in trattazione il seguente 

punto avente per oggetto: come sopra. 

  



IL PRESIDENTE 

. 

alle ore 09,32  invita il Segretario Generale, Dott. Gabriele Pecoraro, a chiamare l’appello ed 

accertata la presenza di n. 16 Consiglieri, giusta allegato “A”, dichiara aperta la seduta e nomina 

scrutatori le Consigliere Viola, Ditta e Corleto.   

 

Il Presidente introduce il primo punto all’O.d.G. “Mozione prot. n. 17041 del 23/04/2021 – 

Creazione Comunità Energetiche” ed invita il Consigliere Manuzza, primo firmatario, a dare lettura 

della mozione prot. n. 17041 del 23/04/2021 (All. B). 

 

Entra Abrignani, presenti n. 17. 

 

MANUZZA: dà lettura della mozione prot. n. 17041 del 23/04/21 (All. B); 

 

Entra Coppola, presenti n. 18. 

 

Entra Giancana, presenti n. 19. 

 

Entra Craparotta, presenti n. 20. 

 

Il Presidente dichiara aperta la discussione sul punto all’O.d.G.. 

 

CURIALE: dichiara di non condividere la metodologia per come è stata presentata questa mozione. 

Presentata dai Consiglieri di maggioranza che facendo parte della maggioranza è evidente  che non 

c’è dialogo con l’esecutivo. Si sofferma sulla gestione del Sindaco che sicuramente non coinvolge i 

componenti del Consiglio che fanno parte della maggioranza, augurandosi che il modo di fare del 

Sindaco non ci porti ad una cattiva amministrazione della città; 

 

VIOLA: si ricollega alle affermazioni fatte dal Consigliere Curiale ma chiede maggiori delucidazioni 

sul contenuto della mozione e si sarebbe augurata che ci fosse stata la presenza dell’Assessore 

Mistretta. Chiede ufficialmente l’intervento della maggioranza e dell’Amministrazione per 

chiarimenti in merito; 

 

FOSCARI:  dichiara di non comprendere il motivo per cui la maggioranza non può presentare una 

mozione che coinvolga l’intero Consiglio. Risponde, pertanto, alle affermazioni del Consigliere 

Curiale facendo presente che l’Amministrazione è stata coinvolta su questo argomento, che è di 

fondamentale importanza per i cittadini. Si sofferma sui contenuti della mozione; 

 

Entra Di Bella, presenti n. 21. 

 

Entra Milazzo, presenti n. 22. 

 

MANUZZA: risponde alle affermazioni del Consigliere Curiale sulle modalità di presentazione di 

mozioni o interrogazioni da parte dai Consiglieri di maggioranza; 

 

Entra Livreri, presenti n.23. 

 

MANUZZA: Dà delucidazioni sui contenuti della mozione e si augura che venga votata; 

 

GIANCANA: si meraviglia sulla discussione che si è soffermata sulle modalità di presentazione della 

mozione, anziché discutere sul contenuto della mozione stessa; 

 



TRIPOLI: esplicita i contenuti della mozione e sulle modalità di presentazione da parte dei 

Consiglieri di maggioranza; 

 

Esce il Presidente, presenti n. 22. 

 

Assume la Presidenza il Vicepresidente Maltese. 

 

CAMPAGNA: si esprime favorevolmente sui contenuti della mozione soffermandosi sull’importanza 

dei contenuti che mira alla transizione ecologica, augurandosi che questa mozione possa portare a 

progetti fattivi sulla sostenibilità ecologica; 

 

MILAZZO: esprime soddisfazione sui contenuti della mozione facendo presente che è una 

opportunità che va inoltre assieme ad altri interventi (ecobonus, etc….) che possono dare una svolta 

all’economia del territorio. Dichiara che questa mozione deve essere efficiente e produttiva ed 

annuncia il voto favorevole. Dichiara che determinati percorsi possono essere fatti con il 

potenziamento degli Ufficio Tecnico Comunale; 

 

Esce Curiale, presenti n. 21. 

 

MARTIRE: dichiara che invece di una mozione si aspettava che fosse presentato un progetto vero e 

proprio che si trasformi in opportunità. Condivide le considerazioni fatte dai Consiglieri di 

opposizione. Dichiara che se all’interno della Giunta ci sono professionalità così valide perché non è 

stata presentata una azione di proposizione? Richiama altre mozioni presentate dalla maggioranza 

che non hanno avuto seguito; 

 

DITTA: pur condividendo le modalità di presentazione da parte della maggioranza di mozioni, 

sottolinea che tutte le altre mozioni sono state lettera morta e non hanno avuto più seguito. Sui 

contenuti era opportuna la presenza dell’Assessore Mistretta per avere un quadro preciso sugli 

interventi che si intendono fare sull’ambiente e sul decoro e quali benefici per i cittadini potevano 

nascere da questi argomenti; 

 

COPPOLA: pur condividendo i contenuti della mozione esprime perplessità sul prosieguo, così come 

è avvenuto per altre mozioni. Sarebbe stato opportuno attivare piccole cose pur di dare un po’ di 

ossigeno all’economia di Castelvetrano; 

 

STUPPIA: condivide appieno l’analisi fatta dal Consigliere Curiale; 

 

Entra il Presidente e riassume la Presidenza, presenti n. 22. 

 

STUPPIA: dichiara che il Consigliere Curiale ha espresso concetti specifici sulle modalità di 

presentazione delle mozioni e si sofferma su questo argomento. Sui contenuti esprime molte 

perplessità sulle modalità di gestione; 

 

ABRIGNANI: condivide l’intervento del Consigliere Stuppia e sottolinea la inutile discussione di 

una mozione che ha fatto perdere tempo al Consiglio Comunale perché è una continua discussione 

senza che vi sia una progettualità sull’argomento. Dichiara che la maggioranza così facendo vuole 

coinvolgerli sulla formalità della mozione e non li coinvolge sui contenuti. Si aspettava concretezza  

attraverso la presentazione di progetti concreti; 

 

CASABLANCA: dà lettura del suo intervento che si allega alla presente (All. C). Annuncia voto 

favorevole; 

 



SINDACO: dichiara che trattandosi di una mozione d’indirizzo sarebbe stato opportuno che i 

Consiglieri avessero studiato i contenuti di questa mozione che è stata portata in Consiglio per 

rendere edotta la cittadinanza sulla comunità energetica anziché anticipare il dibattito politico. 

Condivide l’intervento della Consigliera Abrignani sulla perdita di tempo in una discussione che non 

ha trattato dei contenuti; 

 

MARTIRE: esprime considerazioni negative sull’intervento del Sindaco perché, oltre ad essere stato 

assente per la maggior parte del tempo, ci si aspettava una valutazione differente e ci avrebbe portato 

qualcosa di concreto e ci avrebbe spiegato cosa è la comunità energetica e sui contenuti della 

mozione. Si sofferma sull’inefficienza dell’esecutivo; 

 

MANUZZA: difende i contenuti della mozione ed anche sulle modalità di presentazione ed al fatto 

che su questo argomento c’è stato il coinvolgimento dei vari Gruppi. Dichiara che chi dice no a 

questa mozione va contro gli interessi della comunità. A nome del Gruppo esprime soddisfazione per 

i contenuti; 

 

MILAZZO: dichiara che purtroppo si è caduti nel ridicolo senza che si faccia attenzione agli 

interventi dei singoli Consiglieri quando esprimono osservazioni ed idee. Non condivide l’intervento 

del Sindaco perché le proposte fatte dai Consiglieri sono meritevoli di attenzione; 

 

MALTESE: critica l’intervento del Sindaco perché non è aggregante ed in quest’Aula non può dire 

cosa è giusto o sbagliato ma si deve limitare ad ascoltare gli interventi dei Consiglieri e deve essere 

rispettoso dei Consiglieri. Contesta anche l’intervento del Consigliere Manuzza sulla sua conduzione 

dei lavori consiliari; 

 

Il Presidente invita i Consiglieri ad esprimere le dichiarazioni di voto. 

 

CAMPAGNA: esprime perplessità sull’intervento del Sindaco riguardo agli interventi dei singoli 

Consiglieri che hanno, sicuramente, dato il loro contributo. Dichiara che il PD voterà a favore della 

mozione; 

 

DITTA: dichiara che non condivide l’intervento del Sindaco e che nel suo intervento fatto in 

precedenza aveva sottolineato contenuti ben precisi. Annuncia l’astensione del Gruppo; 

 

MILAZZO: dichiara che si atterrà solamente ai contenuti della mozione, nonostante l’intervento del 

Sindaco, ed annuncia voto favorevole; 

 

MARTIRE: dichiara che il Gruppo è sicuramente a favore dei contenuti ma è contrario a come è stato 

presentato. Sarebbe bastato fare relazionare l’Assessore Mistretta sulla progettualità che 

l’Amministrazione intende perseguire. Annuncia  voto contrario; 

 

ABRIGNANI: dichiara che nel dibattito è emersa confusione da ambo le parti. Dichiara che le 

mozioni quando vanno presentate, vanno discusse sui contenuti. Annuncia l’astensione; 

 

MANUZZA: dichiara che il Gruppo è consapevole dei contenuti della mozione e nel pungolare 

l’Amministrazione affinchè si adoperi per il perseguimento di questi obiettivi. Annuncia  voto 

favorevole; 

 

Il Presidente mette a votazione per appello nominale, chiesto dalla Consigliera Di Bella, la “Mozione 

prot. n. 17041 del 23/04/2021 – Creazione Comunità Energetiche”(All. B). 

 

Quindi 

 



IL CONSIGLIO COMUNALE 

 

Con n. 15 voti favorevoli, n. 3 voti contrari e n. 4 astenuti, resi per appello nominale, da n. 22 

Consiglieri presenti e votanti (All. D); 

 

 

A P P R O V A 

 

. 

 la “Mozione prot. n. 17041 del 23/04/2021 – Creazione Comunità Energetiche”  (All. B). 

 

Il Presidente, quindi, chiude il punto all’O.d.G.. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

Del che il presente processo verbale che viene come segue firmato, salvo lettura e approvazione da 

parte del Consiglio Comunale. 

 

Il Presidente 

F.to  Patrick CIRRINCIONE 

 

 Il Consigliere Anziano Il  Segretario Generale 

             F.to  Vincenza VIOLA                                                  F.to Dott. Gabriele PECORARO 

 

 

 

 
 

DICHIARATA  IMMEDIATAMENTE   ESECUTIVA 

 

ai sensi  dell’art.   12    comma 2°   della L.R. 44/91 

 

Castelvetrano, lì  

 

 
 

 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Il sottoscritto Segretario certifica, su conforme attestazione 

del messo comunale, che la presente deliberazione è stata 

pubblicata all’Albo Pretorio 

dal ________________ al __________________ 

 

Castelvetrano, lì__________________________ 

 

IL MESSO COMUNALE 

 

_________________________ 

 

 

 

IL SEGRETARIO GENERALE 

 

 ____________________________ 

 
 

 

 

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’ 
 

 

Si certifica che la  presente deliberazione è divenuta esecutiva il ___________________dopo il 10° giorno dalla 

relativa pubblicazione, ai sensi dell’art. 12, comma 1°, della L.R. 44/91. 

 

 

                                                                                                       IL SEGRETARIO GENERALE    

 

                                                                                                 __________________________________ 

 

 

 



ALL. “A” 
 

CITTA’ DI CASTELVETRANO 

ELENCO DEI CONSIGLIERI PRESENTI NELLA SEDUTA DEL 12/05/2021 

1° appello ore 09,32 

Seduta di prima convocazione 

N. COGNOME E NOME PREF. SI NO 

1 MARTIRE Calogero ART. 3, COMMA7, 
L.R.  17/2016 

X  

2 Vincenza VIOLA 786 X  
3 Salvatore STUPPIA 578 X  

4 CURIALE Giuseppe 561 X  

5 Angela Mandina 471 X  
6 Patrick CIRRINCIONE 443 X  

7 Filippo FOSCARI 440 X  
8 Monica DI BELLA 393  ASSENTE 

9 Ignazio MALTESE 365 X  

10 Marco CAMPAGNA  364 X  
11 Rosalia MILAZZO 357  ASSENTE 

12 Francesco CASABLANCA 286 X  
13 Angelina ABRIGNANI 264  ASSENTE 

14 Marcello Craparotta 248  ASSENTE 
15 Rossana DITTA 243 X  

16 Antonio MANUZZA 225 X  

17 Biagio VIRZI’ 179 X  
18 Antonio GIANCANA 159  ASSENTE 

19 Gaetano CALDARERA 108 X  
20 Giuseppa COPPOLA 106  ASSENTE 

21 Anna Maria LIVRERI 72  ASSENTE 

22 Anna CORLETO 67 X  
23 Francesco VENTO 66  ASSENTE 

24 Aldo Francesco TRIPOLI 64 X  
   16 PRESENTI 8 ASSENTI 

 

 

 











ALL. C 

 

“RITENGO QUESTA MOZIONE IMPORTANTE PER LA PROMOZIONE 

NEL TERRITORIO, ALLA CREAZIONE DI AREE ED EDIFICI DI 

PROPRIETA’ COMUNALE, E ALLA NASCITA DI  IMPIANTI 

FOTOVOLTAICI, O DI ACCUMULO DI ENERGIA, PER FORNIRE 

BENEFICI AMBIENTALI, ECONOMICI, A FAVORE DELLA 

COLLETTIVITA’. 

 

MI SAREI ASPETTATO CHE IL GRUPPO DI MAGGIORANZA 

AVREBBE COINVOLTO POLITICAMENTE TUTTO IL CONSIGLIO 

COMUNALE. 

 

DICO QUESTO PERCHE’ CREDO NELLE FINALITA’ DELLE 

MOZIONI, E AL LORO BUON FINE. 

 

PERSONALMENTE ACCOLGO CON PIACERE, QUESTA MOZIONE, 

DICHIARANDO ALTRESI’ DI SEGUIRE A QUESTO PUNTO L’ITER 

BUROCRATICO, PER LA RIUSCITA DI QUESTO PROGETTO. 

 

IL MIO VOTO E’ FAVOREVOLE” 

 

12/05/21                      F.TO CONSIGLIERE FRANCESCO CASABLANCA 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



ALL. D 

CITTA’ DI CASTELVETRANO 

CONSIGLIO COMUNALE SEDUTA DEL  29/04/2021 

OGGETTO:  “Mozione prot. n. 17041 del 23/04/2021 – Creazione Comunità Energetiche” 

 
 

 

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE 

N. COGNOME E NOME PREF. SI NO 
1 MARTIRE Calogero ART. 3, COMMA7, 

L.R.  17/2016 
 X 

2 Vincenza VIOLA 786  X 
3 Salvatore STUPPIA 578  X 

4 CURIALE Giuseppe 561  ASSENTE 
5 Angela Mandina 471 X  

6 Patrick CIRRINCIONE 443 X  

7 Filippo FOSCARI 440 X  
8 Monica DI BELLA 393 X  

9 Ignazio MALTESE 365  ASTENUTO 
10 Marco CAMPAGNA  364 X  

11 Rosalia MILAZZO 357 X  

12 Francesco CASABLANCA 286               X  
13 Angelina ABRIGNANI 264  ASTENUTO 

14 Marcello Craparotta 248 X  
15 Rossana DITTA 243  ASTENUTO 

16 Antonio MANUZZA 225 X  
17 Biagio VIRZI’ 179 X  

18 Antonio GIANCANA 159 X  

19 Gaetano CALDARERA 108 X  
20 Giuseppa COPPOLA 106  ASTENUTO 

21 Anna Maria LIVRERI 76 X  
22 Anna CORLETO 67 X  

23 Francesco VENTO 66  ASSENTE 
24 Aldo Francesco TRIPOLI 64 X  

   15 SI  4 AST. – 3 NO- 
2 ASSENTI 

 


